



Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "Le tournoi de foot de la CRAO au service de l'insertion professionnelle" (projet n° 0002410245), qui s'est déroulé du 07/05/2022 au 15/05/2022

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre de votre projet

Le tournoi de foot de la CRAO au service de l'insertion professionnelle

N° de projet

0002410245

Objectifs de votre projet

Pour vous parler de l'objectif du projet il est important de parler de l'objectif général de la CRAO. La devise de la CRAO est « échanger pour mieux s'accepter ». Pour les primo arrivants et les membres fondateurs de l'association cela se traduisait par l'accompagnement de ses membres dans leurs démarches administratives. Cet objectif a évolué dans les années 90 vers des actions culturelles pour promouvoir l'enracinement et l'ouverture pour un mieux vivre ensemble dans la vie de la cité. Aujourd'hui « échanger pour mieux s'accepter » doit prendre en compte l'insertion professionnelle pour pouvoir d'intégrer et vivre harmonieusement dans la Ville de Roubaix. A partir de ce constat, l'association a créé en 2020 une commission emploi et insertion professionnelle pour développer ce volet. Le tournoi de foot a été imaginé et mis en place pour pouvoir aller à la rencontre de jeunes roubaisiens afin de connaître leurs attentes et leurs éventuelles difficultés dans ce domaine et ainsi pouvoir les accompagner. Pour ce faire, cette action doit nous permettre de mobiliser et de suivre une cohorte de 30 jeunes sur l'année 2022-2023.

Date de réalisation du projet

Du 07/05/2022 à 11:00 au 15/05/2022 à 18:00

Déroulement de l'action

Le tournoi de foot s'est déroulé dans les conditions initialement prévues. En effet, le 7 mai, au stade Avelghem de Roubaix, 5 équipes étaient présentes. Avant le démarrage de l'action chaque joueur devait passer au stand inscription et échanger avec un membre de l'association. L'action et les enjeux ont été décrits. Cela nous a permis de recueillir des informations comme l'identité des joueurs (adresse, âge), cursus scolaire, et besoins professionnels (demande de stage, job d'été, recherche de travail).

L'association, The family était également présente. De ce fait, une collaboration est née pour suivre et développer le volet insertion professionnelle des 2 structures.

L'implication et les échanges ont été intéressants pour comprendre les attentes et les freins des participations sur le volet de l'insertion. De nombreux visiteurs ont été attirés par l'événement environ 50 personnes majoritairement des femmes.

La remise des récompenses s'est déroulée le 15 mai lors du tournoi intergénérationnel. Ce tournoi avait pour but de mettre en contact les jeunes du tournoi avec leurs aînés afin d'échanger sur l'importance de l'insertion professionnelle. Nous avons mobilisé plusieurs professionnels sur les domaines suivants : domaine pénitentier, sécurité sociale, insertion professionnelle (structure SES), la fonction publique, la grande distribution, les finances et la comptabilité.

Malheureusement l'objectif a été partiellement atteint car seuls 5 joueurs du tournoi se sont présentés. Après échange avec certains d'entre eux sur leur absence la raison principale était un désintérêt pour l'école et de ce fait sur l'échange de cette journée.

Pour la prochaine édition il sera nécessaire et important de créer cette échange au moment du tournoi.

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre votre action

8 Femme(s), 5 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à votre action

30 Femme(s), 50 Homme(s)

Résultats obtenus

Les points positifs :

- sensibilisation des jeunes autour de l'insertion professionnelle*
- travail en partenariat avec 2 associations roubaisiennes : Roubaix football académie, The family*
- nouvelle image de la CRAO qui contribue à l'insertion professionnelle*
- positionnement de 5 jeunes sur des stages et jobs d'été*

Les difficultés :

- implication des jeunes lors du tournoi intergénérationnel*
- le désintérêt pour l'école qui a été sous estimé*
- nervosité des jeunes qui ont eu besoin d'un recadrage lors du tournoi*

Rémédiation :

Pour gagner en efficacité, la prochaine édition devra être faite sur la même journée (tournoi de foot + forum des métiers). Dans l'idéal des offres de stage ou d'emploi devront être proposés.

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

FC Académie Roubaix, the Family,

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

dons de certains trophées par le docteur Karim Amrouni, prêt de sono par The Family, prêt de matériel par FC Académie (chasubles, ballons, tables, chaises, mises à disposition de leur buvette)

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Oui

Avez-vous d'autres idées de projet ?

Forum des métiers en avril pour les jobs d'été.